
2023年随手写心得体会 手写的心得体
会(通用5篇)

在平日里，心中难免会有一些新的想法，往往会写一篇心得
体会，从而不断地丰富我们的思想。那么你知道心得体会如
何写吗？下面小编给大家带来关于学习心得体会范文，希望
会对大家的工作与学习有所帮助。

随手写心得体会篇一

手写，是一种美妙的行为，也是一种温暖的情感表达方式。
在这个数字化时代，人们越来越依赖键盘和触摸屏，而忽视
了手写带来的独特体验。然而，无论是书写文字，还是绘画
或是记录生活中的点滴，手写都有着它独特的魅力和价值。
通过手写，我深深感受到了心灵与纸张交融的乐趣，在这片
纸上流淌着的不仅仅是文字，更是我内心深处的情感。

首先，手写能够给我带来一种独特的专注感。在手写的过程
中，我需要将注意力集中在纸上，用笔来描绘我想要表达的
意思。这使我不断地思考和探索，从而更加深入地理解我所
要表达的内容。与电脑键盘不同，手写需要我使用手臂和手
腕的力量，给予我更直接的感受。当我用力按下笔尖时，我
能够感受到纸张的质地和墨水的流动，这细微的触感让我更
加投入进去。专注手写的过程中，我不再被外界快节奏的生
活所干扰，而是能够沉浸在自己的世界中，体会到内心平静
与清晰的感觉。

其次，手写是保护隐私的一种方式。在这个信息爆炸的时代，
个人隐私的泄露问题越来越严重。电子设备连接互联网，容
易被黑客或者不法分子入侵，导致个人信息的泄露。而手写
是一种完全脱离互联网的行为，不需要担心个人信息的安全
问题。通过手写的方式记录重要的事情，我能够更好地保护
自己的隐私，而且手写的纸张可以随时翻阅，不会因为网络



故障而丧失信息。

另外，手写还能够帮助我更好地理解和记忆所学的知识。研
究表明，手写可以促进大脑的思维活动，从而更有效地将信
息存储到记忆中。通过手写的方式，我能够更加细致地感受
每一个字母的形态和笔画的变化，潜移默化地记住这些笔画
的组合规律。与此同时，手写需要用到手部和脑部相协调的
动作，这种活动使我的大脑更加活跃，记忆的效果也更好。
当我回顾手写的笔记时，我能够更加迅速地回忆起当时的学
习情景，大大提高了学习效果。

最重要的是，手写是一种情感的流露。当我用手写的方式记
录生活中的点滴时，我感受到了一种与电子设备不同的亲密
感。用摩擦和划破声搭建起的温情世界，让我有了对文字的
执着追求。在纸上流动的墨水，似乎直接将我内心的情感倾
泻到纸张上，那种滋味让我有一种愉悦的感觉。而且，手写
的信件或者卡片，是一份最真挚的感情表达。每一笔每一画
都是用真心构筑的，传递着最深的情感。通过手写，我能够
更好地与他人沟通和交流，拉近彼此的距离，增强彼此的情
感。

总之，无论是专注和细致地体验，还是保护个人隐私、提高
学习效果，抑或是与他人分享情感，手写都给我带来了许多
的好处。在这个信息时代，我们可以选择继续依赖电子设备，
但我们也不能忘记手写所带来的温暖与价值。因此，让我们
重新捡起那支久违的钢笔，让它在纸上书写出我们内心深处
的情感，感受手写带来的独特体验吧！

随手写心得体会篇二

现代人使用电子产品的频率越来越高，手写的形式越来越少
见。但是，手写的过程其实是一种非常有益的体验，保留着
人类特有的情感和精神记忆。在这篇文章里，我将分享我的
心得和体会，探讨手写的美好和重要性。



第二段：手写的温度

手写的过程是一种非常个人化的、可以表达情感和思想的方
式。在电子设备中，我们只需要输入好字，点击“发送”即
可完成一次信息沟通，非常高效，但显得冰冷和缺乏温度。
而手写，却包含了我们使用笔墨记录时间和过程的情感和温
度。手写的笔触，字迹和纸张的质感都可以让我们更好地表
达情感和思考过程，让文字更生动、个人化和有味道，从而
产生更加深刻的沟通效果，让人感到温暖和舒适。

第三段：手写的专注与思考

手写有助于人们静下心来，专注于内容的构思和思考。用手
写记录的过程，会让我们对内容和自己的思考更加深入。在
电脑屏幕上，输入时很容易被其他东西干扰，例如弹出的社
交媒体或邮件提醒等，这些都会分散注意力和打断思考。但
在手写的过程中，我们会更加注意每一个字、每一个笔画、
每一个符号，从而更好地沉淀思考的内容和质量。

第四段：手写的增强记忆力

手写的过程与人类的记忆非常贴近。手写笔记或日志，会让
我们更容易回忆起记录的内容和情景，并可能带来更多回忆
的感觉。这是因为手写需要我们耗费更多脑力，而这个过程
会让我们的脑部更加有意识地接收和记录信息。在这个信息
爆炸的时代，手写不仅是一个防失记忆的方法，还可以让我
们更好地反思和总结过去的经历。

第五段：结尾

总之，手写虽然已经被时代抛在了后面，但它所带来的个人
化、情感化和美好体验还是无可替代的。当然，笔者并不代
表手写可以取代电子设备，但它可以成为电子设备的一种重
要补充，给人们更加完整和丰富的个人和精神层面的呈现。



因此，我们应该学会更好地利用手写，让它成为人们生活的
一部分，重新感受这个美好的千年古老文明。

随手写心得体会篇三

手写是人类最原始和传统的文字表达方式之一。伴随着科技
的进步，越来越多的人开始用电子设备来代替手写。然而，
手写不仅仅是一种工具，更是一种独特的体验和表达方式。
在这个数字化的时代，我们应当重新认识和重视手写的重要
性。

第二段：手写的亲切感和个性魅力

手写的最大优势之一在于它独特的亲切感和个性魅力。当我
们用纸和笔亲手书写文字时，可以感受到纸张的质地和笔尖
在纸上流动的感觉，这种亲身参与让我们与文字建立更为亲
密的联系。此外，每个人的手写都有着独特的个性特征，有
的字迹优雅而洒脱，有的则干练而有力，这些个性特征在手
写中得以展现，给文字增添了一丝生动和魅力。

第三段：手写的思考过程和记忆效果

手写不同于键盘输入，需要我们用手脑协调，将思维转化为
笔触，逐字逐句地书写下来。这个过程需要我们仔细思考每
个字词的含义和结构，让我们更深入地理解文字，提高了我
们的观察力和逻辑思维能力。另外，许多研究表明，手写可
以帮助我们更好地记忆和理解所学内容。在手写的过程中，
我们将信息编码、整理和加工，这个过程比简单地阅读或打
字更能够加深记忆。

第四段：手写的放松和治愈作用

手写是一种放松和治愈的活动。当我们书写时，身体的肌肉
得到放松，我们的注意力被集中在文字上，可以缓解压力和



焦虑感。手写还具有一种治愈的力量，当我们经历情绪低谷
和困惑时，书写可以帮助我们表达内心的感受，发泄情绪，
寻找平衡和释放。

第五段：重拾手写的意义和价值

尽管电子设备的普及给我们带来了许多便利，但我们也应当
意识到手写的意义和价值。手写不仅是一种艺术，更是一种
与自身内心对话和交流的方式。它能够帮助我们走进自己的
内心世界，理清思绪，整理情感，更好地认识和理解自己。
此外，手写也是一种传承和纪念，让我们与古人产生联系，
了解他们的思想和文化，传递着人类智慧的火种。

结论

总而言之，手写不仅仅是一种文字表达的方式，更是一种体
验和沉浸的过程。通过手写，我们可以感受到文字的力量和
魅力，提高我们的思维和记忆能力，缓解压力和焦虑，寻找
内心的平静和治愈。在这个数字化的时代，我们应当重新认
识和重视手写的重要性，并善用它作为一种与自身对话和交
流的工具，让手写继续在我们的生活中发扬光大。

随手写心得体会篇四

活着或死亡都是一个年轻生命难以驾驭的题目。同样是一本
薄薄的让我只用了一个下午就读完了的书。巧的是读了几页
便发觉心这本书为背景的电视剧我竟看过，这让我更真切地
体会到了这书的含义。

《活着》从一个旁听者的角度道出了一个普通人平凡而曲折
的一生。主人公福贵生活在那个纷乱特殊的年代，经历了战
争，杀伐以及一系列动荡的生活，经历了家庭的兴富到衰落，
身边人陆续的死去。在他们一生中，不知失去的多少东西，
失去金钱，失去亲人，最后只剩下一头瘦骨嶙峋又险些被人



宰割的老牛与他为伴。尽管是这样，他还是友好地面对世界，
一切伤痛的往事在他口中都变得那样的平淡。也许当我们的
生命已将要走到尽头的时候，回望以前的一切，才会做到安
下心去对待，才会做到清醒的重新认识所有的事。我想起陆
幼青的死亡日记，那不也是站在生命的边缘真正完全而清醒
的对世人讲述一切。

读到家珍死去，这是我看到的所有生离死别中最宁静的一段，
也是最真切的一段，想起阿朱死后乔峰抱着她的尸体的痛器
失声，想起陈家洛听闻心上人香消玉殒后流下的懦弱眼泪，
想起莎翁着作中男女主角一次一次的撕心裂肺和悲痛欲绝，
我想人活一生，总要承受这样的击，而多年之后，当身边的
人一个个全都被岁月带走了，那时的我们也许真的会选择一
种平静，它是多年的感情磨合而成的，是沧桑的经历，浇铸
而成的。数十年后的我呢，我是否可以面对着一塘残荷将过
去的伤痛记忆娓娓道来，我对自已的过去是否清楚地知道并
且敢干面对，我不敢说。

这个世界的确不公平，有人可以享尽荣华，有人却要像富贵
一样，面朝黄土背朝天，挥洒着血汗过完一生。面对这样的
不公，憎恨逃避都是徒劳，甚至我也说不清到底该怎么做，
我面对的是无法自由选择生活方式的无奈和内心与现实的强
烈，盾，在这样一个状态下，我一面应付着现实中的琐碎，
而在内心寻求思想上的解脱，但不管怎样，我始终希望自已
能对世界友好，尽管天性中的倔强与后天形成的反叛也许会
导致我走上叛逆的路。

生老病死，我们都得一样一样地过，生命只不过是个过程罢
了。我只是希望能按自已的意愿选择一个方式，真实清醒并
发自内心的去实现它的价值，到了那一天，但愿我能带着平
静的微笑向世界道个别，也对身边的人说声再见。



随手写心得体会篇五

作为一部作品，《活着》讲述了一个人和他命运之间的友情，
这是最为感人的友情，因为他们互相感激，同时也互相仇恨。
他们谁也无法抛弃对方，同时谁也没有理由埋怨对方。他们
活着时一起走在尘土飞扬的道路上，死去时又一起化作雨水
和泥土。

福贵的一生，经历了年少阔绰、家道败落、战争离乱、贤妻
早逝、儿女双亡，最后只和一头老牛相伴…这些苦难叠加于
一个人的身上，的确显得有一点戏剧化，但是很多时候，我
们或许不必执着于苦难本身的形式，于人而言，活着的痛苦
经常是一样的，或残阳如血，或黯然如尘，尽管苦难的形式
会不同。

因为远离那些动荡的年月，因为并未真正有过艰难和困顿，
这个故事读起来平淡中有些窒息，却也不乏温情和感动。

当我们知道苦难是生命的常态，烦恼痛苦总不离不弃时，也
便没有必要自怨自艾。正如我们终会明白，无论现时经历的
是措手不及的幸福喜悦，亦或是无可告人的艰辛苦难，只要
继续活着，它们中的大多数细节和感受都将被我们和时间一
一遗忘，只留下苍白的结果。而对那个结果，我们终将毫发
无伤。

《活着》读后感2

活着，看似很简单，可有时却很难。尤其是在读过余华的
《活着》后，才深刻的体会到活着所代表的含义。

《活着》讲述了名叫福贵的一个老人的一生，他年少时是一
个少爷，却因为好赌丢失了一切。终于结婚，但是婚后面临
的贫困不可想象，更大的问题是他的父母，亲人、媳妇、孩
子相继去世，最终只留下他一个人，还有一头牛。故事极为



悲惨，几度让人落泪，这是一个人的一生，但同样是那个时
代人所经历一切的缩影。

故事最后让人深思：一个人活着，只要活着，是不是就代表
没有绝望？人，或许是为了活着本身而活着，而不是为了其
他事物而活着。《活着》这本书让我见证了那个年代，见证
了真正的贫苦与无奈，但同时也让人思考，如果福贵开始没
有进入赌场，也许一切的悲剧就不会开始。那是不是代表，
有时候，人不可以走错一步路，一步错，从此再也没有了回
转的余地。

活着，究竟是为什么？这个问题现代人也值得思考。不同的
时代，不同的角度，或许会有不同的答案。


